## **Fditorial**

Cuadernos Médico Sociales ha iniciado otra etapa desde fines del 2015, con un nuevo Comité Editorial y el deseo de servir a sus lectores y a la salud pública de nuestro país, promoviendo la salud y su atención profesional con especial el énfasis en sus determinantes sociales.

Siguiendo su vocación histórica, estamos buscando, temas propios de la contingencia nacional, enfocados a las realidades de nuestra sociedad, que a través de elecciones ciudadanas a fines del 2017, definirá el camino a seguir por nuestros dos sistemas de salud: el público representado por el Ministerio de Salud y los Servicios de Salud y el privado constituido por las Isapres y sus clínicas privadas.

En este primer número doble del 2016, se han abordado temas tan relevantes como la situación de salud de Chile en las últimas dos décadas, medida través de todos los principales indicadores de mortalidad, que muestran un estancamiento de su disminución o mejoramiento que era constante e incluso el deterioro en varios de ellos. Fenómeno que podría ser consecuencia del modelo de salud impuesto en dictadura a comienzos de los 80, que se ha mantenido hasta la fecha.

Presentamos temas como la entretenida y enriquecedora experiencia de un médico general de zona en Calbuco en los 70, junto con un ensayo que aborda la relación no exenta de intereses comerciales entre la industria farmacéutica y fabricantes de equipos, con los médicos en su accionar clínico.

También, se analiza el desarrollo de una estrategia plenamente vigente que combina investigación con innovación y creación de proyectos, que ha tenido resultados muy positivos, por parte de un grupo de médicos del hospital de Maipú.

Incluimos un interesante ensayo del ex Ministro de Energía que destaca el desarrollo de energía eléctrica limpia y su influencia positiva de escasa o nula contaminación.

Aportamos también una pequeña biografía del Dr. Mahler, médico danés que fue Director de la OMS por varios periodos y marcó una impronta que perdura hasta hoy de prevención de la enfermedad y promoción de la salud.

Un punto a destacar lo constituye la reflexión sobre la profesión medica implícita en cada texto que estamos entregando y sobre todo en la reseña del documental fílmico "Ars Medica", que da una mirada a la profunda crisis ética que vive nuestra profesión, cruzada por intereses económicos y políticos partidistas, alejados de nuestro quehacer primordial.

Sea este pues un nuevo número de la más antigua revista chilena de salud pública, dependiente del Colegio Médico, como un instrumento que siga promoviendo el debate y reflexión sobre las mejores acciones a tomar en nuestras actividades de la vida diaria.

Un gran saludo a usted lector ilustrado y nuestra invitación reiterada a ser parte de esta renovada revista con sus escritos: investigaciones, ensayos, reflexiones y opiniones.

Dr. Pablo Salinas C.
Editor Director
Cuadernos Médico Sociales